

B

ECONOMÍA
POLÍTICA
PAÍS
OPINIÓN
JUDICIALES

BOLSA		
	CANT.	VALOR
ECOPETROL	22.069.066	2.370
PPBCOLM	1.351.879	33.000
PFDAYVINDA	950.391	35.000
PFAVAL	13.048.290	1.250.000
GBB	5.827.538	2.315
HCOLSEL	1.001.528	12.630
ISA	586.279	17.000
BUCOLOMBIA	301.244	31.420
GRUPOSURA	274.859	26.120
COLCAP	492.495	13.934
CELSIA	1.569.232	4.410

DIVISAS	
Ayer	\$3.584,58
DÓLAR	↗
	\$3.803,60
Compra	\$3.730
Venta	\$3.902
EURO	\$4.357,40
REAL	\$771,57

DTF %	
Efectivo Anual	4,56
Trim. Anterior	4,43
Trim. Venido	4,48

TCC %	
Efectivo Anual	4,05
Trim. Anterior	4,36
Trim. Venido	4,41

TASAS CAPT	
A 180 días	4,73%
A 360 días	5,42%

METALES	
Oro	\$18.520,60
Plata	\$24.035,44
Plata	\$1.611,62
Plata	\$2.044,52
Platino	\$99.471,98
Platino	\$833,6,98

CAFÉ	
Libra	USD1,52

Estiman alza en venta de alimentos procesados en 2022

Según un estudio de Invest in Bogotá y Euromonitor, las ventas del sector alcanzarán los USD22 mil millones en 2020 y crecerán en un 25% en 2022.

Caída de precios del crudo dispara la divisa

Quizás ni se lo imagine, pero el fracaso de un intento de acuerdo entre los gigantes de la producción del petróleo miembros de la Organización de Exportadores de Petróleo (Opep) y sus aliados en el mundo empezará a afectar su bolsillo.

La negativa de Rusia a un acuerdo que buscaba una reducción conjunta de la producción de crudo y la respuesta de Arabia Saudita que llevó a una guerra de precios sumada a la tensión en los mercados financieros internacionales por la propagación de la epidemia del coronavirus generaron la tormenta perfecta para se viviera un 'lunes negro', una jornada en la que cayeron las bolsas mundiales incluyendo a la de Colombia y en la que el dólar se disparó en el país por encima de la barrera psicológica de los \$3.800.

Para el profesor de la Universidad del Rosario Alejandro Useche se está presentando una sobre-reacción y un temor exagerado no solo en Colombia sino en todo el mundo frente a la epidemia que tiene impactos negativos en la economía. "Estamos viviendo un período sin precedentes cercanos en la historia económica del país ante los impactos del coronavirus tanto en el sector salud, como en las expectativas en los mercados, algo así no se presentaba hace varias décadas con un petróleo cayendo más del 20%, un euro (\$4.357,40) y dólar disparados y mercados cerrados en Estados Unidos por la caída en picada", señaló.

Dijo que a corto plazo se espera un efecto negativo en la economía colombiana que estaría representado en el estancamiento del turismo, la importaciones y freno de exportaciones de ciertos productos al igual que la cancelación de eventos y congresos. "No veo que a largo plazo esta situación se mantenga porque en un tiempo se encontrará una vacuna para el virus", afirmó Useche. Señala que la preocupación de los ciudadanos hace que vuelquen al mercado a comprar insumos médicos donde ya hay productos agotados, lo que abre espacio a la especulación.

El dólar caro llevará a muchas personas a cancelar sus decisiones de viajar también preocupados por el coronavirus y subirá los costos de los productos importados al tiempo que se presentará una reducción del consumo, señaló el experto.



Corredores de la Bolsa de Nueva York trabajan en Wall Street.

El peso colombiano fue el más depreciado en la región
➔ Analistas dicen que seguirá tendencia alcista.

Dólar supera los \$3.800 en el 'lunes negro'

Por Lupe Mouthón Mejía @lupemouthon

Algo que resultaba impensable y poco probable para muchos analistas hace menos de un mes, ayer se hizo realidad, el dólar superó la barrera de los \$3.800 en una jornada en la que ganó \$220 frente al peso colombiano.

La divisa estadounidense rompió nuevamente su récord histórico tanto en el precio máximo que fue de \$3.847,50, como en el promedio que fue de \$3.804,36.

En el "lunes negro" que estuvo marcado por la estrepitosa caída de los precios del petróleo y la tensión en los mercados por la expansión del coronavirus a nivel global, el peso colombiano alcanzó una depreciación con respecto a la jornada anterior del 6,3%, la más alta de la región.

La guerra de los precios del petróleo desatada entre Rusia y Arabia Saudita, luego del fracaso del acuerdo sobre producción de crudo con la Opep, imprimió desde muy temprano tensión a la jornada por lo que el dólar tuvo un precio de apertura de \$3.730, desde el que fue escalando

Las cifras del 'lunes negro'

DÓLAR	Promedio Anterior	Promedio Hoy	Variación Diaria
	\$3.584,45	\$3.804,37	6,3%

Depreciación mes corrido **8,48%**

PETROLEO	Texas (WTI)	Brent
	USD 31,3	USD 34,36
	↓ 24,59%	↓ 24,13%

BOLSA DE VALORES DE COLOMBIA	
PETROL	-20,07%
CEMARGOS	-16,44%
PFB	-14,24%
GRUPO ARGOS	-12,55%
GRUPO SURA	-12,47%
COLCAP	-10,53%

hasta ubicarse por encima de los \$3.800. El cierre fue de \$3.813,01.

Expertos de Bancolombia dicen que la sesión de ayer fue "el peor día" en la historia de la tasa de cambio. El último precio promedio histórico se había registrado el pasado viernes y fue de \$3.585,44.

En la plataforma SetFX se realizaron 1.942 transacciones por un monto total de USD1.222 millones. Analistas prevén

que las presiones alcistas se mantendrán.

Cabe recordar que la Tasa de cambio Representativa del Mercado (TRM) muestra la cantidad en pesos colombianos por un dólar de EEUU. Su cálculo se hace a partir de las transacciones de compra y venta de divisas entre intermediarios financieros en el mercado cambiario colombiano en un día. La Superintendencia Financiera calcula y certifica diariamente la TRM.

BVC suspendió operaciones y Colcap bajó 10,5%

Si en el mercado cambiario este lunes fue de pánico, en la Bolsa de Colombia no fue diferente y el índice Colcap, que rompió desde temprano el soporte de las 1.400 unidades, aceleró las pérdidas en la recta final para cerrar con el desplome del 10,53% y 1.344,60 puntos, arrastrada por la volatilidad externa.

En medio de la guerra de precios entre Arabia Saudita y Rusia por el mercado del crudo, las acciones más castigadas fueron las de

Ecopetrol, que perdieron el 20,07%, seguidas por las de Cementos Argos (-16,44%) y Bancolombia (-14,39%). Las noticias del exterior sobre el desplome del 24,13% del precio del petróleo tipo Brent, que es la referencia para Colombia, y del 24,59% del crudo de Texas, sumado al desastre en las bolsas asiáticas, europeas y en Wall Street, dejó sin piso al mercado colombiano. En EEUU hubo ventas de pánico en Wall Street, donde los tres indicadores se hundieron más del 7% y el Dow Jones tuvo su peor día desde 2008, con un recorte superior a 2.000 puntos.

En la Bolsa de Nueva York se vivió un "lunes negro", en la línea de otras plazas de Europa y Asia, y se tuvieron que paralizar las negociaciones durante un cuarto de hora, después del arranque, cuando el S&P 500, el índice más representativo del mercado estadounidense, cayó un 7% y activó un mecanismo de protección ante la volatilidad. El Dow Jones registró su mayor recorte porcentual desde 2008, del 7,79%, y su peor caída absoluta, de 2.013,76 puntos, situándose en 23.851,02 enteros. Por su parte, el S&P 500 se dejó un 7,60% y el Nasdaq retrocedió un 7,29%. En la jornada se mantuvo la tendencia de los inversores a huir de la renta variable y buscar refugio en activos seguros como la deuda de EEUU y Alemania, el oro o el yen japonés. Las ventas masivas de renta variable también obligaron a detener temporalmente la negociación en las bolsas de Sao Paulo y Toronto (Canadá) EFE



Aspecto general de la Bolsa de Valores de Colombia (BVC).

Gobierno dice que economía colombiana se mantiene sólida ante choques externos

El Gobierno dio un parte de tranquilidad frente a la incertidumbre global por el coronavirus y el desplome de los precios del petróleo. "Los fundamentos de la economía colombiana se mantienen sólidos y permiten absorber los choques externos descritos sin traumatismos severos sobre la actividad real y la estabilidad financiera", señaló el ministro de Hacienda en un comunicado conjunto con el Banco de la República y la Superintendencia Financiera. Al término de una reunión realizada en la mañana de ayer indicaron que el sistema financiero nacional cuenta con indicadores adecuados de solvencia, liquidez y de gestión de riesgos y con la capacidad de absorber choques importantes de riesgo de mercado, liquidez y de crédito.

En cuanto al comportamiento de la tasa de cambio que se cotizó por encima de los \$3.800, explican que es el resultado de las condiciones globales se han deteriorado rápidamente y que "la tasa de cambio está respondiendo de forma previsible a estos cambios". Informaron que mantendrán una vigilancia continua frente a la liquidez y la volatilidad del mercado cambiario, las condiciones de liquidez interna y externa y las posibles implicaciones fiscales y que se tomarán las acciones pertinentes de forma coordinada. Señalan además, que las decisiones se anunciarán conjuntamente y oportunamente. Esto indica que por ahora no se presentará una intervención en el mercado cambiario.



Vista aérea de las instalaciones del campo Rubiales en Meta.

No obstante analistas consideran que el impacto de la crisis en el país dependerá del tiempo que esta se extienda. El profesor de la Universidad del Norte Jorge Quintero afirmó que el efecto puede ser menor en la medida que se

encuentre un medicamento o vacuna que frene la epidemia. "También dependemos de cómo reaccionen los mercados internacionales ante la coyuntura actual", señaló. Explicó que Colombia es una economía pequeña y abierta por lo que responde a los

mercados internacionales. La caída del Brent, precio de referencia para Colombia tiene importantes consecuencias, ya que en el Presupuesto General de la Nación de 2020 se proyectaron ingresos fiscales con un precio de USD67 por barril, un 70% más que los USD24,13 con los que cerró ayer. Se estima que por cada dólar que pierde el crudo, son \$400 mil millones que deja de recibir el país. Se prevé que deberá haber un apretón del gasto público que llevará a un recorte en los presupuestos de programas sociales. Quintero indicó que con un dólar alto muchos empresarios comenzarán a evaluar si toman o no decisiones de inversión, mientras que los exportadores se pudieran ver estimulados con una mayor tasa de cambio.